

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana
a las 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

PRECIOS DE APOÑO

	PTAS.	CTA.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Almacenes

Montaner

SINDICATO 2 A 10

Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

SASTRERÍA Y CAMISERÍA

Recibidos los surtidos de Temporada queda abierta la venta de Novedades para

PRIMAVERA Y VERANO

Ricos y espléndidos surtidos de género para

SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS

Se han recibido también grandes cantidades de

ROPA BLANCA

de todas clases lo mismo para servicio interior que para cama y mesa.

Para obtener buenos géneros a precios fabulosamente reducidos es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayor surtidos.

Almacenes Montaner

SINDICATO—2 A 10

La paz

y la prensa extranjera

La prensa norte-americana proclama con gran entusiasmo el éxito obtenido, destruyendo dos escuadras españolas y apoderándose de Cavite, Santiago y casi toda la isla de Puerto Rico, con escasísimo número de bajas.

El *Herald* continúa su obra cruel de recoger opiniones sobre nuestros desastres navales, entre los marinos más autorizados de Inglaterra: de esa información resultan tristemente mal parados el almirante Cervera y el almirante Montojo.

El *Post* se extraña de que los españoles no aprovisionasen de municiones y víveres a las tropas que guarnecen Cuba, y declara lealmente que a proceder de otro modo los americanos hubiesen necesitado cuando menos un año para la conquista de Cuba, fuese cual fuere el número de soldados expedicionarios.

*

La prensa rusa, y especialmente el *Novoié Fremya*, adivierte a su Gobierno y a los demás de Europa que no ya no podrá intentarse la solución de ningún problema internacional, sin el concurso de esa gran potencia vencedora, que ha demostrado enormes elementos y una energía verdaderamente excepcional.

La prensa austriaca lamenta las desdichas de España.

La *Neue Freie Presse* nos dedica un importantísimo artículo. Comienza declarando que debe producir inevitable amargura a un pueblo tan noble y tan caballeroso como el pueblo español el humillarse, aceptando sin discutir las brutales exigencias de sus vencedores.

Sin embargo—añade,—esta lección terrible pudiera aún constituir una fuente de prosperidad para España: las grandes desventuras corrigen muchas veces a los hombres y a los pueblos extraviados, y España puede, si quiere, consolarse de sus presentes desdichas si moderniza su gobierno y su administración y deja de representar su melancólico papel de un pueblo medioeval, enclavado en la culta y progresiva Europa.

Obstinándose en continuar como hasta aquí, España llegará a los últimos extremos de la decadencia y de la ruina.

España

y los Estados Unidos

Subelevación sanitaria en el ejército de Shíter.

Examina *Le Temps*, de París, la actitud singular en que se ha colocado el ejército de Shafter respecto de su gobierno.

«Un ejército americano, dice, da el espectáculo inesperado de un pronunciamiento inesperado.

«Todos los oficiales generales de ese ejército redactan y envían a Washington una especie de protesta, mal ave-

nida con la disciplina, para obtener la repatriación inmediata de sus tropas, amenazadas de una epidemia de fiebre amarilla.

«Verdaderamente, por fundada que sea la pretensión del estado mayor de Santiago, no es así como en Europa concebimos la situación de los soldados frente al enemigo.

«La historia, que muchas veces ha registrado la destrucción de brillantes ejércitos por las enfermedades, no tiene ejemplos que presentarnos de semejante deliberación bajo las armas y de un plebiscito higiénico frente a la batalla.

«Algún peligro habría en autorizar un precedente que podría justificar más tarde, con grave daño para la disciplina, el voto de un ejército en campaña sobre tal ó cual acción y su negativa concertada de una operación juzgada demasiado dañina para la salud.»

Gibraltar 9.—Procedente de Nueva York ha llegado a estas aguas el vapor *Hesperia* conduciendo 259 repatriados españoles, que en este momento acaban de salir para Algeciras.

Córdoba 9. Procedentes de Gibraltar acaban de llegar a ésta 200 marinos de la tripulación de los buques mercantes hechos prisioneros por las escuadras norte-americanas.

Los recién llegados se pondrán en breve en camino con dirección a las costas del Mediterráneo para seguir prestando servicios.

Los cruceros españoles

La Compañía de salvamento marítimo Chapman, encargada de poner a flote el crucero español *María Teresa*, asegura que este buque podrá ser utilizado como barco de guerra, siempre que se hagan en él grandes reparaciones.

En el mismo caso se encuentra el *Cristóbal Colón*.

Cuanto al *Vizcaya* y el *Oquendo*, según los expertos de la compañía mencionada, forman una masa informe de tablones y hierros retorcidos, y no será posible extraerlos.

Cádiz 7.—Dícese que una vez ajustada la paz con los Estados Unidos, irá a un puerto de Inglaterra ó de Francia la escuadrilla de cruceros auxiliares que ahora está en Cádiz. El motivo de este viaje—caso de ser cierto—es que los norte-americanos enviarán a un puerto del extranjero, aun desconocido, a los marinos españoles de la destruida escuadra de Cervera.

Rusia é Inglaterra

En un telegrama que publica el periódico londinense *Daily Telegraph*, se habla de la posibilidad de un conflicto entre Rusia é Inglaterra con motivo de la cuestión de los ferrocarriles chinos.

Este conflicto preocupa en la Gran Bretaña mucho más que los incidentes para las negociaciones de paz entre España y los Estados Unidos.

Es de advertir que, según aseguran políticos influyentes de Washington, allí se proclama la comunidad de intereses de Inglaterra y la Unión Norteamericana en el extremo Oriente.

—A.

Real decreto

Aumento de circulación fiduciaria

Artículo 1.º Se faculta al Banco de España para aumentar la emisión de billetes al portador hasta 2.500 millones de pesetas. La cantidad mínima que el Banco habrá de conservar en sus cajas, en metálico ó barras de oro ó plata, por el aumento de emisión será la siguiente:

Si los billetes en circulación exceden de 1.500 millones y no de 2.000, la mitad. Si la circulación excede de 2.000 millones, las dos terceras partes. Esta proporción solo afectará al exceso de circulación sobre las cantidades respectivamente fijadas como *mínimum*. En todo caso la mitad de las reservas será en oro.

Art. 2.º El Banco de España podrá ampliar el fondo de reserva á que se refiere el art. 12 del decreto-ley de 19 de Marzo de 1874.

Art. 3.º Las operaciones del Banco con el gobierno serán objeto de convenios especiales conforme á las leyes y estatutos por que se rige aquél, aun cuando sus condiciones puedan ser diferentes de las establecidas para las que realice con los particulares.

Art. 4.º El gobierno dará cuenta á las Cortes del presente decreto.

Italia y los yankees

El gobierno de Italia ha dirigido un *ultimatum* al de Colombia, diciéndole que si no satisface inmediatamente la indemnización Cerruti, los barcos de guerra italianos se apoderarán de Cartagena para embargar las rentas de la aduana de aquella ciudad.

Al mismo tiempo Italia ha informa-

do á los Estados Unidos que sólo se propone obligar á Colombia á que cumpla con el fallo del arbitro (que por cierto lo fué Mr. Cleveland), y que por esta razón, y por ser causa justa, estima que los Estados Unidos se abstendrán de intervenir en favor de Colombia.

El hecho, sin embargo, no debe haber sentado en Washington muy bien, porque telegramas fechados en aquella capital el domingo dicen que el secretario de Estado, Mr. Day, y el embajador italiano, barón Fara, celebraron una conferencia que se prolongó tanto, que el ministro yankee perdió el tren que pensaba tomar para ir á reunirse con su familia.

El "Lepanto,"

Acerca de este nuevo buque de guerra leemos en nuestro colega *La Epoca*:

«Recibimos por el correo noticias relativas á las pruebas del *Lepanto*, que nos abstenernos de hacer públicas, y que no publicaríamos tampoco, aun que no existiesen las circunstancias excepcionales que, al presente, limitan la libertad de la prensa.

Estas restricciones creemos que no han de impedirnos, sin embargo, rogar al señor ministro de Marina que consagre á este asunto el interés que merece.

Desgraciadamente, acabamos de experimentar los efectos de las deficiencias del material de Marina, y conviene á toda costa remediar en lo sucesivo.»

No tenemos ningún antecedente de esas pruebas, pero sin duda las tendrá y poco alagüeñas, el periódico que se dedica á hacer tales indicaciones.

«Viremos, pues, si se pone límite á esos espantosos tropiezos de la administración de la Armada que tan caros hemos pagado porque de lo contrario se haría creer que el vicio es tan hondo y arraigado que es preferible no constatarlo.»

Zanetto

Pronto se cantará por primera vez en Madrid, en el teatro del Buen Retiro, la ópera en un acto, de Mascagni, *Zanetto* basada en la famosa obra dramática de Coppée, *Le Pasant*.

Sólo hay dos personajes: Silvia, mujer galante de gran hermosura, y Zanetto, músico ambulante, joven, soñador y apuesto.

La escena presenta decoración de campos en un lado la casa de Silvia, con terraza, dominando la campiña; Venecia al fondo. Silvia aparece en la terraza contemplando el paisaje y ensimismada en sus meditaciones, sintiendo la nostalgia indefinible de un amor verdadero y puro jamás encontrado.

A los pocos momentos llega Zanetto cantando, mientras se acompaña con su mandolina.

Terminado el canto y rendido de fatiga, el gentil mancebo quedóse dormido en un banco que hay frente á la terraza de Silvia; ésta le contempla con fijeza, y su corazón queda impresionado con el espectáculo de tanta juventud, tanta gallardía y tanto desamparo. Zanetto se despierta y queda á su vez profundamente emocionado al contemplar la hermosura de la cortesana.

Hablan. Zanetto dice que es feliz con su vida libre é independiente. Perdió á sus padres, y está sólo en el mundo.

Silvia le pregunta por sus amores, y Zanetto dice que no conoce el amor.

Silvia se interesa vivamente por el músico ambulante, y él en presencia de aquella mujer hermosísima, siente en su alma la primera caricia del dios ciego.

Declara á Silvia su entusiasmo, y ella siente el remordimiento de corresponder con su alma gastada á la pasión purísima de aquel corazón virgen.

No se cree digna de él y le aconseja que huya.

Zanetto insiste.

Silvia procura desilusionarle y le dice que es viuda y pobre.

Zanetto, con la vehemencia de su primer amor, contesta que su mayor felicidad sería estar al lado de ella.

Silvia le aconseja que huya.

El músico dice entonces que irá á ver á la cortesana Silvia para que sea su protectora.

Silvia, aterrada de que pueda llegar á saber quién es, le indica el camino que parta.

Llega el momento de despedirse. Silvia quiere dar al errante artista una de sus joyas como recuerdo; pero él rechaza el obsequio y toma una flor de los cabellos de la cortesana.

Después se aleja, repitiendo la misma canción con que entró en escena.

Silvia lo ve partir con honda pena. Dominada por la emoción se desmaya. Y cae el telón.

más que alemán... No puede, pues, explicaros que viene enviado por vuestros padres, para acompañaros hasta Hungría. Vuestro padre no ha podido venir él mismo por hallarse enfermo... Pero estamos perdiendo el tiempo... ¡Este caballero no puede esperar!... ¡Despachad, Ana, y concluid de una vez con vuestros lloros y vuestras ridículas quejas!

«El magistrado me intimó entonces, en nombre de la ley, que abriese la reja.

«La escena que siguió á esta intimación fué tan desgarradora que me faltan palabras para describirla. La desgraciada se arrojó á mis pies, abrazando mis rodillas, gimiendo, suplicando, retorciéndose en el paroxismo de su desesperación.

«Era un espectáculo conmovedor en extremo.

Pero el hombre de ley y sus compañeros se impacientaban más y más, y Juan Jacobo Mallet no cesaba de repetir que era un absurdo escuchar las quejas de una persona privada.

«Yo apelé á mi valor de cristiana, y dije:

«—Itona, levantaos. Mostrad que tenéis tanta fé como resignación en la santa voluntad del Señor. El os envía una cruel prueba, es verdad; pero confiad en su misericordia y no seréis abandonada. No ceséis de elevar á El vuestras oraciones, y nuestro Redentor os llevará como á su oveja querida á través de zarzas y espinos. Además, no dudo que vuestros padres serán buenos para vos.

«Ahora, que Dios y la santa Virgen os protejan, mi querida hija.

«Bendiciéndola entonces y abrazándola amorosamente, ordené á la hermana portera abriese la reja.

«En el momento en que rechinaron los goznes, y vió se desvanecía su última esperanza, la pobre niña lanzó un agudísimo grito, que aun resuena en mis oídos, y quedó como muerta en mis brazos!

«Se la entregué así á sus pretendidos protectores, y un instante después, mi querida hija, tan bella como interesante y buena, desapareció de mi vista!

«No puedo pintaros mi dolor, y sólo al pié de los altares hallé un poco de calma, después de haber puesto la

XXXII

ANA VACSAY

La superiora del convento de las Ursulinas, en Porentruy, así como Eduardo Duroy, daban al vizconde la desgarradora noticia de que su Itona, su más querido tesoro, le había sido de nuevo arrebatado, y esta vez con todas las apariencias del derecho y la legalidad.

La carta de la madre Angélica tenía seis semanas de fecha, y le decía que tres días antes se habían presentado dos hombres en el convento solicitando hablarla. Recibidos en el locutorio, é informada de su visita, supo con gran sorpresa, mezclada de terror, que iban á reclamar á la joven Itona, llamada Ana-Deseada, y esto por parte de sus padres.

La superiora se había negado rotundamente á tal petición, porque la jóven le había sido entregada por el vizconde de la Barre, y á él solo daría cuenta de aquel depósito sagrado.

Al mismo tiempo había declarado que ignorando dónde se hallaba el vizconde, escribiría al señor Duroy, encargado por su amigo de reemplazarle en todo lo que concernía á Itona.

«No contaba,—así se espresa la madre Angélica,—esperar la respuesta á esta carta antes de dar parte á Itona del peligro que la amenazaba.

«Pero al día siguiente los dos extranjeros se presentaron de nuevo, acompañados esta vez de uno de los magistrados de Porentruy. Las primeras palabras que cambiamos me hicieron comprender que desgraciadamente estaban determinados á no conceder dilación alguna, y

NOTICIAS

De las islas:
Ibiza

El domingo por la noche falleció en el pueblo de san Jose, don Francisco Prats Costa.

Había desempeñado la alcaldía del pueblo antedicho.

—El día 31 del corriente mes, y á las doce de su mañana tendrá lugar, en las oficinas del Gobierno Civil de esta provincia, la subasta de acopios para la conservación de las carreteras de esta isla.

Las cantidades que han de servir de tipo para las subastas, son las siguientes:

Para la carretera de San Juan 2469 89 pesetas, y 1329,65, para la de San Antonio.

—El lunes celebró esta ciudad el aniversario de la conquista de Ibiza por las tropas cristianas.

De lo capital:

Digno de todo elogio es el rasgo de generosidad llevado á cabo por el Gobernador de Cádiz nuestro paisano don Pascual Ribot, atendiendo al telegrama que le fué dirigido por el Presidente de la Diputación señor Socías, para que socorriera á unos marineros mallorquines recién llegados á aquel puerto, después de haber estado algunos meses en poder de los yankees en calidad de prisioneros.

He aquí la contestación que el señor Ribot dirigió ayer al señor Socías: «Gobernador de Cádiz á Gobernador de Baleares.

Cádiz 11 á las 6 t.

Sírvase V. S. manifestar al Presidente de esa Diputación Provincial y á las familias interesadas, que telegrafió al Alcalde de Algeciras ordenándole que atiende y socorra por mi cuenta á Juan Marqués y demás repatriados mallorquines llegados á aquel puerto.»

Reciba el señor Ribot nuestra felicitación.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Pollensa haber denunciado al Alcalde de la misma, al conductor de un carruaje por haberlo y haber producido por este motivo dejado abandonado en la vía pública, varias graves contusiones á una niña.

En las Secretarías de los Ayuntamientos de Puigpunyent, San Juan Bautista y Establiments, se hallan de manifiesto al público á efectos de reclamación, los respectivos repartimientos de la contribución territorial sobre la riqueza rústica, colonial y pecuaria, para el ejercicio económico de 1898 á 99.

La Comisión Provincial, se reunió á las doce de la tarde de ayer con obje-

to de celebrar sesión ordinaria, cuyos acuerdos publicaremos mañana.

En la Inspección de vigilancia se hallan depositadas unas llaves, que uno de los agentes de policía encontró abandonadas en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño puede pasar á recogerlas.

Continúan con gran actividad las obras que se están verificando en la carretera del Terreno, con objeto de levantar los rieles del tranvía hasta el nivel de la nueva carretera.

Probablemente dichas obras quedarán terminadas dentro de breves días.

Copiamos del *Diario de Burgos* las siguientes líneas:

«Tomándolo de *El Norte de Castilla*, dijimos hace días que en el Banco de España se había descubierto una defraudación ó robo de 60.000 duros, noticia inexacta, puesto que el telegrama de nuestro apreciable colega, mal transmitido sin duda, debía referirse á la sucursal del Banco Español, de la Habana en Santiago de Cuba.

Aunque por la forma en que dábamos la noticia, nadie podía entender que se refería á la sucursal del Banco de España en esta ciudad, como lo demuestra el que los dignos empleados de ésta no se han dado hasta hoy por aludidos, así parece que lo han creído algunos periódicos al copiarla, por lo que nos apresuramos á desvanecer el error en que involuntariamente han incurrido dichos colegas.»

Copiamos de *El Diario de Palma*:

«El guarda jurado de los predios Son Cooner, Son Dameto y Son Parotó, de la parte de la Vileta, ha sorprendido estas últimas noches á varios individuos que hurtaban almendras, á quienes ha ocupado una buena cantidad de dicho fruto, que trataban de llevarse.»

Por nuestra parte no nos cansaremos de exponer á nuestras autoridades la imprescindible necesidad, de que dicten las más enérgicas medidas, encaminadas á evitar que sigan cometiendo esta clase de ratérias.

La guardia civil del puesto de capital detuvo ayer á un individuo presunto autor de la sustracción de varias aves de corral y varios conejos, de una casa ó depósito del punto conocido por las *Enramadas*, extramuros de esta capital.

Llamamos la atención del señor Alcalde acerca de la necesidad de que ordene que se proceda al repiqueo de la calle de Brondo, y de este modo se evitarán los continuos percances que ocurren con las caballerías que transitan por aquel punto.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse hoy el Ayuntamiento, ó en su defecto el lunes en

segunda convocatoria, son los siguientes:

Secretaría:—Acta de la sesión anterior.—Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.—Oficio señalando el emplazamiento de la fábrica de gruno.—Una solicitud dirigida al Director del *Sindicato de la Huerta de Palma*, pidiendo que las tandas de agua entren unas á continuación de otras en la ciudad.

Cementerio:—Traspaso de varias sepulturas.

Estadística:—Alta en el padrón de vecinos.

Bomberos:—Dictamen sobre la nueva organización del cuerpo de bomberos.

Por orden del señor Alcalde fueron ayer puestas á disposición del Juzgado, dos mujeres vecinas del caserío de Son Inglada, que habían sostenido una acalorada riña, resultando una de ellas con varias leves contusiones en la cara.

Nos vemos en el caso de llamar nuevamente la atención del señor Alcalde, acerca de los inconvenientes que produce al público la gran capa de polvo que cubre el piso de la plaza del Progreso del arrabal de Santa Catalina.

Como ya tenemos dicho, la causa de ello, la tiene el Ayuntamiento, que desde que se efectuó la rasante no ha vuelto á cuidarse de su estado.

A las seis de la tarde de ayer salió de nuestro puerto con rumbo al de Barcelona el vapor *Lulio*, llevándose la valija, 25 pasajeros y carga varia.

A bordo de dicho buque se embarcó una comisión de los comerciantes de esta plaza, que se han reunido para contratar un vapor que haga el tráfico entre este puerto y el de dicha capital.

Dicen de Barcelona que muy en breve se celebrará una reunión en aquella capital para pedir al gobierno el libre cultivo del tabaco en la Península.

Según noticias recibidas en Cádiz, asegúrase que la lista de prisioneros recibida por el gobierno español es incompleta, pues últimamente han llegado otros marinos á distintos puntos de los Estados Unidos, noticia que ha de llevar nueva esperanza á muchas familias.

Dicen en el ministerio de Marina que todavía no tienen noticia oficial referente al regreso de los marinos de la escuadra de Cervera prisioneros.

Añade que la mayoría regresará probablemente á la Península en los trasatlánticos que se dirigen á Santiago de Cuba para transportar las fuerzas comprendidas en la capitulación.

Hemos recibido repetidas quejas de varios pescadores que ejercen su ofi-

cio en esta bahía, acerca del incremento que ha tomado la pesca por medio de petardos y artets, cuyos prohibidos medios exterminan los peces haciendo imposible sostenerse los que honradamente y por medios legales se dedican á la pesca.

Los petardos, son reprobados por todos; pero sin embargo son muchos los que se dedican á lanzarlos, porque por dicho medio, en más corto tiempo y con menos trabajo, recojen más cantidad de pescado que con los medios comunes y legales.

Puestos en este dilema los pescadores, se ven precisados muchos á optar, aunque les repugne, por el primer método, vista la casi completa impunidad de los que de ello se aprovechan.

Su efecto destructor es grande; destruyen por completo y por largo tiempo las pesquerías.

Algunos petardistas llevan en el pecado la penitencia, pues varios de ellos han tenido que sufrir la amputación de algún miembro, porque la falta de pericia en el manejo de materias explosivas, ha hecho sentir sus efectos en quien las manejaba.

Respecto al uso de los artets, es también muy reprobable en tiempo de veda.

¿Quién no ha visto al sacar la manga de dicho utensilio, los millares de menudos pececillos que son arrastrados á causa de lo complejo de las mallas de la red?

Todas estas miriadas de pequeños individuos que suman todos juntos unos cuantos kilogramos, crecerían y la pesca sería exuberante y de grandes réditos para los pescadores. Y estos, que antes de tiempo sacan unas cuantas pesetas, dejando desarrollar la cría alcanzarían grandes sumas, todo en beneficio de los trabajadores del trar, que gracias á su ignorancia se perjudican continuamente á sí propios.

El próximo lunes en la iglesia de San Magín, en el Arrabal de Santa Catalina se verificará la fiesta en honor de la Asunción de Nuestra Señora costeadá por una devota familia.

Por la mañana á las diez habrá misa mayor, ocupando el púlpito el orador sagrado P. Auba, filipense.

Mañana, la banda de música del Regimiento de Wad-Rás tocará en el paseo del Borne por primera vez, las piezas del notable compositor Oscar de la Cionna: (a) *Estudiantina Gallega*, (b) *Serenata Habanera* y reestará la (c) *Vendimiadores de Jerez*, instrumentadas por el director de dicha banda señor Pueyo.

Como ampliación de las noticias que dimos ayer acerca de los trabajos que la comisión del Fomento de la Producción Nacional de Barcelona ha venido haciendo en Madrid, para la suspensión del impuesto del dos y medio sobre las manufacturas, vemos que según dicha comisión, la Junta de valo-

raciones y aranceles ha informado en el sentido de la suspensión de dicho impuesto.

Ha empezado la repatriación de las tropas de Santiago.

Uno de los compromisos de la compañía Transatlántica al suscribir el contrato para repatriar á los soldados, es de tener evacuada á Santiago del 10 al 20 del actual.

Según telegramas que publicamos ayer han salido ya los vapores *Alicante* é *Isla de Luzón* y llegarán á la península del 20 al 24 del actual.

Leemos en un periódico de Barcelona que en la última Junta extraordinaria de accionistas del Teatro del Liceo, el arriendo del mismo ha sido adjudicado al reputado maestro don Joaquín María Vehilo, conocido del público de esta ciudad por haber actuado durante varias temporadas de ópera, como maestro director. El contrato es por término de cinco años, tres forzosos y dos voluntarios, votándose la cantidad anual de 145.000 pesetas en concepto de subvención y 25.000 pesetas, anuales también para decorado nuevo y mejoras de la casa.

Se comprende que en estas condiciones pueda rendirse culto al arte y pueda este mostrarse en todo su esplendor.

Alumbrado con acetileno

Sindicato, 141—1.º—Palma

Los aparatos más económicos, seguros, inexplorivos y los UNICOS con doble gasógeno automático, son los de la

Patente Boffill—Ingeniero

Producen la luz al precio de petróleo á 40 céntimos de peseta el litro.

Gas ordinario á 20 céntimos de peseta el metro cúbico.

Se pueden pagar los aparatos á

Una peseta semanal

Noticias del ejército

Pensiones.—Ha sido concedida á Miguel Bonín Amengual, padre de Juan, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas.

—A Francisco Rotger Coll y á su esposa Margarita Peris Cardona, padres de Rafael, soldado que fué del ejército de Cuba, les ha sido concedida la pensión anual de 182'50 pesetas.

—Igual pensión ha sido concedida á Margarita Nicolás Bestard, de estado viuda, madre del soldado del ejército de Cuba, Julián Bestard Nicolau.

—También ha sido concedida la misma pensión á Julián R. fal Puigcerver y á Magdalena Ferrá Flexa, padres de Julián, soldado que fué del ejército de Cuba.

—A Ventura Ferragut Munar, viuda, madre del soldado Francisco Fontanet Ferragut, también le ha sido concedida la misma pensión de 182'50 pesetas.

Clasificaciones.—Han sido declarados aptos para el ascenso los segundos tenientes del arma de caballería don José Domenech Vidal, don Manuel Cortés Pujadas y don Joaquín Jaquot García.

Destinos.—Para cubrir la plaza vacante de cabo de cornetas que existe en el primer regimiento de zapadores-minadores de Baleares, ha sido nombrado el de igual clase del batallón de Ferrocarriles Cesáreo Manso Campelo.

Bajas.—En la lista de bajas ocurridas en el ejército de Cuba que publica el último número del *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra, vemos los nombres de los siguientes soldados, naturales de estas islas:

Juan Gofañón Oliver, natural de Mahón, falleció del vómito el día 30 de agosto de 1897 en Santiago de Cuba.

Vicente Lliteras Sureda, natural de Artá, falleció del vómito el día 29 de agosto en Santa Clara.

Pedro Malamalós Barceló, natural de Manacor, falleció de muerte natural el día 20 de agosto de 1897 en la Habana.

Manuel Marqués Canals, natural de Sóller, falleció del vómito el día 24 de agosto de 1897 en la Habana.

Antonio Mas Amigat, natural de Palma, falleció de enfermedad común el día 1.º de agosto de 1897 en Santiago de Cuba.

Y Julián Nicolás Ranas, natural de Palma, falleció el día 31 de agosto de 1897 en la Habana.

Gafas y lentes de color

crystal de Roca y demás clases. Se hacen composturas. Precios los más económicos.

24—BROSA—24

que ellos habían solicitado el apoyo de la autoridad, caso de una nueva negativa por mi parte,

»El magistrado me significó formalmente que se vería obligado á emplear hasta la fuerza á fin de hacerme entregar la jóven á sus protectores naturales, que eran los únicos que tenían derecho á disponer de la niña.

»¿Qué hacer en semejante caso

»Sin embargo, antes de declararme vencida pedi las pruebas de lo que me decían, y en efecto, me presentaron documentos legalizados por autoridades austriacas y suizas, probando que nuestra Iona, llamada aquí Ana Deseada, tiene por nombre Ana Vacsay, que ha nacido en Hungría, y uno de aquellos extranjeros era su tío.

»Después de esto, y á pesar de la profunda pena que sentía, tuve que rendirme á la evidencia, y recomendar más que nunca á nuestra querida niña á la protección divina, única que le quedaba.

»Reclamé una hora para preparar á mi pobre Iona á la suerte que la esperaba, que un instinto secreto me dice será de las más tristes y me comprometí á ponerla en manos de sus reclamantes.

»No es puedo describir el terror y la desesperación que se apoderó de ella al saber la triste noticia que tuve que anunciarla, y que ni la perspectiva de hallar á sus padres calmaba.

»No podía consolarse y repetía sin cesar con voz entrecortada por los sollozos:

—«¡Oh! ¡no me despidáis así!... Dejadme esperar á mi amigo!... Presiento que si salgo de aquí, no volveré á verle más!... ¿Y qué dirá él tan bueno para mí, cuando no me halle á su vuelta?»

»Pero este dolor no era nada en comparación de lo que iba á seguir!... Cuando trascurrió la hora concedida y nuestra pobre niña se despidió de nuestras buenas hermanas y de sus compañeras que todas la amaban tiernamente, conseguí conducirla al locutorio.

»Apenas entró, apenas fijó su mirada en uno de aquellos hombres, lanzó un grito desgarrador, y echándose hácia atrás como mordida por una víbora, exclamó refugiándose en mis brazos:

—«¡Ah!... ¡El Rojo!... ¡Madre mia!... ¡salvadme!... ¡no me entreguéis á ese hombre!...»

»Poco á poco, con palabras entrecortadas me hizo comprender que aquel individuo no era otro más que el hombre despreciable y peligroso de cuyas manos la habían salvado. A este descubrimiento mi espanto igualó al de la desgraciada niña; pero yo nada podía hacer contra aquellos hombres, apoyados por la autoridad.

»El montañés Juan Jacobo Mallet, viendo la mala impresión que su presencia había producido en Iona, se acercó entonces á la reja, que continuaba cerrada, y le dijo con un tono meloso, que mal ocultaba su despecho:

—«Siento mucho, mi querida Ana, ver que lejos de sentir algún placer en hallaros cerca de mí... lejos de acordaros de los cuidados que he tenido en vuestra infancia... persistís en guardar en vuestro corazón el odio absurdo que os han inspirado contra mí!

»Pero nada temáis!—añadió en un tono que me inquietó más que todo lo demás, porque dejaba traspirar una alegría cruel—¡no viajareis sola conmigo!... ¡O juro que no ireis á mi casa ni vivireis conmigo!

»Este caballero os acompañará durante el viaje y os entregará á vuestros padres... á vuestros padres que os esperan con impaciencia!

»A estas últimas palabras, la pobre Iona, que sollozaba en mis brazos, alzó la cabeza, y fijando sus grandes ojos en el otro extranjero, le preguntó en tono imperioso:

—«¿Quién sois?... ¿quiénes son mis padres?... ¿Por qué no han venido ellos mismos á buscarme?... ¿Es esta una nueva prueba de su cariño, después de haberme entregado á manos de innobles mercenarios?...»

»El desconocido no hizo más que alzarse de hombros por toda respuesta. Era un hombre de unos cincuenta años, de color moreno y tipo oriental, pero cuyas facciones fuertemente acentuadas, espresaban una maldad más decidida que la del Rojo.

»Este último, contestando por su compañero, dijo con impaciencia:

—«El señor de Vacsay, que es vuestro tío, no habla

Bibliografía

El número de *La Ilustración Española y Americana* correspondiente al día 8 de Agosto de 1898 contiene entre otros bonitos grabados el retrato del príncipe de Bismarck, la vista del castillo de Friedrichsruh, el retrato de nuestro paisano el lmo. señor Don Pedro Juan Campins y Barceló, obispo de Mallorca y el retrato del célebre caritativo Eduardo Saenz Hermúa conocido con el pseudónimo de *Mecachis*.
La parte literaria es como siempre escogidísima.
Se admiten suscripciones a dicha revista en la librería de Amengual y Muntaner. Cadena 2.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas
Concluyen en Santa Clara: exposición a las siete; a las diez misa cantada, al anochecer meditación, estación y solemne reserva precedida de *Te Deum*.
Otras funciones
En San Jaime, San Nicolás y San Francisco después del rosario, tendrá lugar el ejercicio de la devoción Sabatina.
En la Merced a las siete de la mañana se cantará misa propia a la Virgen.
Visita a la Corte de María
A la Virgen del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

Sociedades y Corporaciones
Sociedad General Mallorquina

El 22 de los corrientes terminará el plazo para que los tenedores de obligaciones de esta Compañía con el cajetín de «Utilizada opción Isleña» puedan amortizar una de cada dos a razón de 125 pesetas por obligación.
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. El propio día 22 de los corrientes a las 11 de su mañana y en el local que ocupan las oficinas de esta Compañía, calle de Palacio número 22, tendrá lugar, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en dichas oficinas, la venta en pública subasta de una porción de terreno situado en el caserío del Pont d'Inca, en el cual existe un edificio destinado a almacén.
Palma 9 de Agosto de 1898.—El Director Gerente, Rafael Moll.

Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor.

Domiliada en Palma, Damiés 1
No habiendo podido constituirse por falta de número, la Junta General en cumplimiento de lo que se dispone en el artículo 19 de los estatutos, se convoca de nuevo para el día 17 de los corrientes a las diez y media de la mañana; y a esta hora se constituirá la junta sea cual fuere el número de concurrentes.
Los señores accionistas que deseen concurrir deberán depositar sus acciones en la caja de la Sociedad con cuarenta y ocho horas de anticipación.
Lo que se anuncia para inteligencia de los interesados.
Palma 10 de Agosto de 1898.—Por la sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor.—El Director Gerente, Guillermo Creus.

Salinera española

La Junta de Gobierno de esta Compañía ha acordado convocar a la Junta General para celebrar sesión ordinaria, que tendrá lugar el 28 del corriente mes a las doce del día, en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad en esta capital calle de Palacio número 67, entresuelo.
El depósito de las acciones para asistir a dicha Junta puede verificarse desde mañana hasta el día 27 inclusive en la caja de esta Compañía ó en la del Crédito Balear.
Palma 11 de Agosto de 1898.—El Presidente P. S. Antonio Sastre.—P. A. de la J. de G., José Vaquer Secretario.

Ultimas cotizaciones

VALORES PÚBLICOS

Madrid 12 de Agosto.

Interior.	57 80
Exterior.	65 50
Amortizable.	65 75
Cubas 1886.	70 00
Cubas Nuevas 1890.	54 25
Banco de España.	388 75
Tabacos.	215 00
Francos.	55 50
Libras.	39 25
Aduanas.	87 90
Filipinas.	78 00

Ultimas noticias

de la segunda edición de ayer

TELEGRAMAS

La censura yankée
Madrid 12 a las 9'25 m.
La censura yankée detiene los telegramas procedentes de la Habana y Santiago al llegar a Cayo Hueso.
Los corresponsales de la Habana telegrafían que suspenden el servicio en vista de la censura.

Noticias oficiales
Madrid 12 a las 9'35 m.
Un telegrama oficial recibido de Puerto Rico dice que una columna del enemigo avanzó sobre Mayagua por el poblado de Hornigueros.

La guarnición estaba compuesta del batallón Alfonso XIII, una guerrilla y dos piezas de artillería de montaña.
Parte de ella, al mando del coronel señor Soto, salió al encuentro del enemigo, teniendo tres muertos y nueve heridos. Estas fuerzas pernoctaron en el campo.
El enemigo ha desembarcado nuevas tropas, ocupando a Mayagüez.

La enfermedad del Papa
Madrid 12 a las 9'35 m.
El Papa continúa guardando cama. Los médicos le encuentran mejorado, pero con una debilidad extraordinaria.
Sufrir además frecuentes síncope y dolores de estómago, lo cual hace difícil el que pueda alimentarse.
Los prelados y funcionarios del Vaticano se hallan preocupadísimos.

Desde Washington
Madrid 12 a las 9'35 m.
Washington.—El presidente Mac-Kinley, ha manifestado que espera que el gobierno español comprenda los peligros que le acarrearía el aplazamiento de la solución de la paz.

La opinión general en los Estados Unidos se muestra muy ansiosa para llegar a este acuerdo; y los hombres de negocios desean comenzar sin ningún obstáculo la campaña comercial del próximo otoño.
Asegúrase que el protocolo no señala plazo para la evacuación de Cuba y Puerto Rico y que nuestras tropas saldrán con todos los honores de la guerra, conservando sus banderas, armas y municiones.

Nuevas noticias
Madrid 12 a las 9'35 m.
Washington.—Dícese, no sabemos con que fundamento, que la mayoría de los ministros americanos se opone a que cesen las hostilidades en Puerto Rico antes de haberse ocupado la capital.

El armisticio se publicará en Cuba inmediatamente.
La reunión diplomática en Patente tendrá efecto dentro de quince días y se insiste en asegurar que España sólo conservará la soberanía de Filipinas.

Barco apresado
Madrid 12 a las 9'45 m.
Washington.—El buque norteamericano *Bancroft* apresó al pailebot *Carmita* en la bahía de Cortes, isla de Cuba.
El pailebot encalló sobre la costa y el *Bancroft* envió diversas lanchas que dieron remolque al barco mercante, mientras sostenía un vivo cañoneo las baterías de la costa y el crucero.

Mencheta

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos: Día 10.—Varones 1.—Hembras 0.
Matrimonios: Día 10.—Ninguno.
Defunciones: Día 11.—Antonio Alzamora Femenias, soltero, 26 años, hospital militar, meningitis cerebral.—Antonio Barceló Creus, casado, 57 años, p. del Aceite, tuberculosis.—Nicolás Perelló Rosselló, casado, 60 años, catarro intestinal.
Registros del puer'lo de ayer d la puesta del sol:
Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus.
Id. del horizonte.—Algo calimoso.
Dirección del viento.—S. flojo.
Estado de la mar.—Rizada.
Buques a la vista.—Ninguno.
Indicaciones del Vigía de Porto-pl.—Ninguna.
Incidencias.—Cuando el orto soplaban la ventolina al terral, el cielo y horizonte estaban despejados de nubes y calma, la mar llana y su nivel bajo. A las siete se quedó calma, a las diez quedó entablado el embate del S. que fué refrescando siendo fresquito a medio día. Se sostuvo dicho viento durante las primeras horas de la tarde y al aproximarse al ocaso abanzó.
Noticias.—Entraron los vapores *Cabrera* del puerto de su nombre, el *Unión* de Ibiza y Valencia y el *Constante* de Sóller remolcando una barcaza. Salió el *Lulio* para Barcelona.
Buques fondeados: Día 12.—Vapor español *Unión*, de 401 ton., de Ibiza y Valencia. Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., de Cabrera.—Vapor español *Constante*, de 13 ton., de Sóller.
Buques despachados: Día 12.—Vapor español *Lulio*, de 405 ton., para Barcelona.—Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., para Ibiza y Alicante.—Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., para Cabrera.—Polacra goleta española *Anita*, de 98 ton., para Barcelona.—Laud español *San Magín*, de 12 ton., para Valencia.—Laud español *San José*, de 13 ton., para Valencia.
Matadero:—Día 12.—Ninguna res sacrificada.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)
La cuestión de la Poz
Madrid 12 a las 1'40 t.
He hablado con el duque de Almodóbar que, cuando el señor Sagasta despachaba con la Reina, subió a Palacio para leer un telegrama de carácter privado, según manifestó.
El señor Almodóbar me dijo que ninguna dificultad existía para que M. Cambon pudiese firmar el protocolo.
Espérase hoy el anuncio de haberlo firmado y cuando se reciba, se facilitará nota a la prensa.
Hoy no habrá Consejo.

Suspensión de hostilidades
Madrid 12 a las 1'40 t.
Washington.—Se ha ordenado a Miles que suspenda las hostilidades en Puerto-Rico.
A Merrit no se le ha enviado esta orden, esperando la capitulación de Manila.

Asuntos varios
Madrid 12 a las 1'40 t.
El general Correa ha visitado esta mañana a las once a S. M. la Reina, para hablarle de cuestiones relacionadas con la repatriación de las tropas, según ha manifestado a los periodistas.
El señor Romero Girón puso a la firma de la Regente la combinación de magistrados, por encargo del señor Groizart.

Encuentro
Madrid 12 a las 1'50 t.
Ochocientos españoles trataron de recuperar en San Juan de Puerto Rico el faro de Cabezas, retirándose sin conseguirlo; después lo abandonaron los norte americanos.

La conferencia
Madrid 12 a las 4'50 t.
No se ha recibido ninguna nueva noticia de Manila.
Es seguro que el señor León y Castillo y Mr. Porter, embajado-

res de España y los Estados Unidos en París, formaran parte de la Conferencia que ha de reunirse en dicha capital para resolver las condiciones definitivas de la paz.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS
Mr. Cambon y el protocolo
Madrid 12 a las 7'50 t.
Anoche se envió a Mr. Cambon la autorización y los poderes de ministro plenipotenciario para firmar el protocolo.

Este constituye una acta a convenio para las estipulaciones de la paz.
En los centros oficiales se guarda la más completa reserva de su contenido.
Creo que el acta consigna que con respecto a Cuba y Puerto-Rico no se concede la independencia sino que se sustituye la soberanía.

Un telegrama de París.-Salida del "Isla de Luzón", de Santiago.

Madrid 12 a las 10'20 n.
En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de París.
Créese que es la aceptación de Mr. Cambon para firmar el protocolo.

Es muy probable que éste se publique mañana.
El general Toral ha telegrafiado, que hoy ha salido de Santiago de Cuba el vapor *Isla de Luzón*, conduciendo 2.000 repatriados.
El Gobierno ha recibido un despacho del general Macias comunicándole varios asuntos.

Actitud del señor Romero.-Otras noticias.

Madrid 12 a las 10'30 n.
Dícese que el señor Romero Robledo publicará un manifiesto explicando su actitud, y relatando la entrevista que tuvo con el señor Sagasta.

Los diputados antillanos se retirarán de las Cortes después que expliquen que se consideran faltos de representación.
Mañana habrá Consejo de Ministros, en el que se tratará sobre quienes deben ser los comisionados para firmar la paz.
Hablase de los señores Merryval, León y Castillo y el general Bacarran.

Noticias de Londres

Madrid 12 a las 10'30 n.
Londres.—Los telegramas recibidos en esta capital procedentes de Hong Kong, anuncian que el cónsul español en dicha capital se ha dirigido a Manila con objeto de comunicar el armisticio.

La rapidez con que ha emprendido el viaje se interpreta como señal de que Manila aun no se ha rendido.
Nueva-York.—El general Shafter ha telegrafiado al Gobierno que aumenta el tifus en las tropas.

Los enfermos del vómito ascienden a 2.148 y los de otras enfermedades a cerca de 2 000.
Créese que Shafter regresará en breve a los Estados Unidos.

El protocolo.-Creencias-Suspensión de las hostilidades

Madrid 12 a las 10'40 n.
Washington.—El protocolo se firmará el lunes próximo.
Mr. Mac Kinley cree que se reanudarán las relaciones diplomáticas con España, antes de que la Comisión de paz termine sus trabajos.

Las hostilidades se suspenderá mañana.

Mac-Kinley se ha comprometido que tanto los tagalos como los cubanos cumplan con el armisticio.

Los generales Merrit y Augusti acordarán la forma como ha de quedar Manila.

El Gobierno yankée enviará refuerzos a Merrit.

Conferencia

Madrid 12 a las 11 n.
Esta tarde a última hora han conferenciado extensamente los generales Correa y Chinchilla.

El señor Moret se ha despedido del señor Sagasta, debiendo salir esta noche para Vitoria.

Créese que la partida que se levantó en Castellón se halla oculta en los montes de la atalaya de Valencia.

Se ha dicho que dicha partida ha tenido un encuentro con las tropas del regimiento de Otumba y con la guardia civil.

Una real orden

Madrid 12 a las 11 n.
La *Gaceta* publicará mañana una Real orden disponiendo que el día 15 quede libre la exportación de trigos, abonando los derechos legales.

Desde dicho día se exigirán a los trigos que se importen seis pesetas por cada 100 kilogramos y a las harinas diez pesetas.

Desde Washington

Madrid 13 a las 2'30 m.
Washington.—Reina gran regocijo con motivo de haberse llegado a un acuerdo sobre la paz.

Se elogia mucho a Inglaterra dejando traslucir que dicha nación ha otorgado a los yankées un valioso apoyo.

Se ha suprimido el Gobierno civil de Santiago, habiéndose encargado los yankées de la administración.

Mencheta

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 11 de Julio de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
316	2	6	1	311

OBRA NUEVA

NUESTRA SEÑORA DE LA SALUD
del pueblo de María

por **DON MATEO ROTGER, Pbro.**

Este folleto en 8.º, prolongado elegantemente impreso y con grabados, se vende al precio de

UNA PESETA EJEMPLAR en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Dinero al 5 p.8

Se hacen préstamos sobre fincas y buenas hipotecas.

Se colocan capitales.
En el Centro de Anuncios, Luz, 21.

Dinero al 5 por 100

ORO MONEDAS Y OBJETOS

Unica casa que paga más bonificación.

San Miguel, 44

No ir za

Una de 28 años de edad y leche de seis meses, desea encontrar criatura para criar en el pueblo de Porreras. D-rán informes en casa de Mado Chacotona, en las Escramadas de la puerta de San Antonio.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registra desde el día 10 de Abril de 1893

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto) entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Vapores Correos

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

AGOSTO

13

1860 - R. unión para tratar de los festejos que se han hecho á la llegada de la Reina Isabel II

SÁBADO

224 | San Esteban y Obispo | 141 obispo, máz.

AGOSTO

14

1813 - Llegan 5 galeras de Malta mandadas por don Luis M. d. z.

DOMINGO

225 | San Esteban presbitero, cf. | 140 y s. D. de S. Esteban.

LUZ 21 CENTRO DE ANUNCIOS LUZ 21

JUAN GONZÁLEZ

CALLE DE LA LUZ NÚMERO 21

* Se admiten anuncios para los periódicos de circulación de Baleares *

TARIFA PARA LOS MISMOS

A ptas. 0'04 centimetro cuadrado en la 4.ª página * A ptas. 0'06 id. id. en la 2.ª ó 3.ª página * A ptas. 0'08 id. id. en la 1.ª página

Anuncios permanentes á precios convencionales. - Abierto todo el dia los laborables y hasta las 2 de la tarde los festivos

ANUNCIOS MORTUORIOS

TARIFA PARA LOS MISMOS

Table with 3 columns: Description of ad size, Price per line, and Additional notes.

LOS SUSCRIPTORES TIENEN EL DERECHO DEL 20 POR 100 DE DESCUENTO.

LOS ANUNCIOS DE ANIVERSARIOS TIENEN DERECHO AL 80 POR 100 DE DESCUENTO.

NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

LA ROQUETA

Fábrica de Cerámica, Azulejos y Baldosas de Pedro A. Cetre

Gran surtido de azulejos en dibujos nuevos. - Se servirán toda clase de encargos para decorado. - Baldosas de barro incrustado de varios dibujos. - Figuras, Bustos, Jarrones y demás objetos de arte.

(Entre Sta. Catalina y Son Español)

La medicación Sulfurosa á domicilio

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc. - Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas etc. - Frasco: 8 pesetas. - Ignacio Fortea Agullé, calle de la Bolsa.

UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el impertinente vello que sombreja la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los cejillos los hombres pelados.

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanos, Casartera 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cadená 6.

NO MAS CASPA, NI CANAS

ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Casartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadená 6.

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antiguo que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las alteraciones simples de la piel, como fúndulas de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el tior bron ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

VIAJE DE RECREO

á las maravillosas Cuevas del Drach

y visita al lago de los FRANCÉSOS descubierta por Mr. E. A. Martel-1896-en el término de Manacor

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

Precios de entrada á las mismas

De una hasta cinco personas, 7 50 pesetas. - Por cada persona de aumento, 1,50 pesetas.

El guía de las Cuevas vive calle de Artís, número 81, Manacor.

GRUTAS DEL PIRATA

Situadas en el predio 'Son Forteza' término de Manacor

Estas cuevas recientemente exploradas y habilitadas, son las más ricas en detalles de todas las conocidas en Mallorca, y los senderos tan cómodos, que pueden recorrerlas hasta las personas ancianas y achacosas.

La mejor recomendación la con tituye el número sorprendente de viajeros que han venido desde que se abrieron al público.

El precio de entrada es de 7 pesetas 50 céntimos por toda expedición de una á cinco personas, y por cada persona más 1 peseta.

Los guías viven en Manacor: Andrés Fern y Sansó, calle del Capitán Antonio, número 18, y Antonio Serra y Durán, calle del Barracar, número 6.

El conductor Juan Lloil y Darás (s) Ouz, transportará viajeros á las cuevas por el precio de 7 pesetas 50 céntimos por cada expedición de una á cinco personas, y 10 pesetas hasta ocho pasajeros.

Pueden ser visitadas en un solo día, aprovechando el primer tren que sale de Palma.

Los carruajes paran en la misma entrada de las grutas

Islaña Marítima

Servicio de itinerario fijo combinado entre los puertos de Alicante, Palma, Cetta y Mallorca. El vapor

CATALUÑA

saldrá de este puerto á últimos de la próxima semana para

MARSELLA

A imitando desde hoy carga y pasaje para los citados puertos.

NOTA - Se recomienda á los señores Cargadores se sirvan tener la carga á bordo por lo menos 48 horas antes de la salida para la salida, procurando queda despachada de Antenas al menos, pues de no hacerse así, no podrá embarcarse.

OTRA - La Islaña Marítima y á partir de hoy recibe la mercancía tan luego como el gas se ha mudado.

Impotencia debilidad genital, Espermia torrea y esterilidad.

Curación rápida con la pomada refinada de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efecto maravilloso desde la primera aplicación: 10 pesetas bote. V. por correo. Carraca 12 farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Hazina 84 y 86. Centro farmacia.